

UN JOURNALISTE KURDE EXILE EN FRANCE ECHANGE AVEC DES LYCEENS

Jeudi 6 avril, nous avons rencontré au lycée Simon Suleymani, journaliste kurde de Turquie réfugié politique en France. Il a fui la prison et les persécutions en Turquie pour avoir exercé son métier d'informer. Il est venu dans le cadre du programme « Renvoyé spécial » de la Maison des journalistes en partenariat avec le CLEMI (Centre pour l'éducation aux médias et à l'information). Il a partagé avec nous son parcours et la notion de liberté de la presse.

Toute la classe a travaillé plusieurs semaines pour préparer l'échange lors de notre cours d'EMC (Enseignement Moral et Civique) avec notre professeure Madame Mendez : travail sur la notion de liberté de la presse, réalisation d'une exposition sur ce thème et enfin préparation de l'échange et de l'interview qui sera filmée par celles et ceux qui suivent l'option cinéma audiovisuel.

Au début de cette rencontre, Simon Suleymani a partagé avec nous la situation historique et actuelle des kurdes. Cet échange nous a permis de mieux comprendre l'histoire de la civilisation Kurde qui est persécutée par les différents pays qui entourent cette population non reconnue. Il a dénoncé les conditions de vie qui peuvent être difficiles et notamment le manque de libertés. Il nous a expliqué qu'il était initialement professeur d'anglais et que finalement, pour lui, devenir journaliste n'a pas été un choix, un métier ... mais une réelle mission ! Il a exposé les difficultés qu'il rencontrait au quotidien dans l'exercice de sa profession. Son travail a été censuré et il a dû fuir son pays où il a passé 16 mois en prison avant d'être condamné à dix ans, quinze mois et dix jours de réclusion. Il n'a alors pas eu d'autre choix que fuir.

Il nous a alors raconté ses treize mois de périple à pied à travers les Balkans et l'Europe de l'Est ; et puis finalement son arrivée en France en train ... à la gare de Cannes ! Un rêve pour celui qui est également cinéaste et a réalisé documentaires et courts métrages. Il a d'ailleurs commencé à rédiger des scénarios en prison, qu'il finalise depuis son arrivée en France et espère pouvoir concrétiser en réalisant un nouveau film. Nous avons été sensibles au récit de son long voyage et impressionnés de savoir que des femmes et des hommes surmontent de tels obstacles et oppressions afin de pouvoir vivre librement.

Une fois arrivé en France, il a fait une demande d'asile qui lui a été accordée. Il est accueilli depuis un an par la Maison des journalistes de Paris qui permet de protéger les journalistes en exil et de promouvoir la défense de la liberté de la presse dans le monde.

A la suite de son témoignage, il a répondu à nos nombreuses questions sur son parcours.

Pour conclure cette rencontre, Simon Suleymani a tenu à nous rappeler l'importance de préserver les libertés dont nous disposons et de la nécessité de nous battre pour les préserver.

Les élèves de seconde A du lycée Bristol de Cannes



Les élèves qui préparent l'exposition sur la liberté de la presse au CDI



La rencontre entre les élèves et Simon Suleymani



L'interview réalisée par les élèves